

02.02.2024 - 17:50 Uhr

## Communiqué de presse Solidar Suisse - des conditions dramatiques un an après les séismes en Turquie et Syrie

### Séismes en Turquie et en Syrie

#### Après la catastrophe, les conditions restent dramatiques

Le 6 février 2023, deux violents séismes et leurs répliques dévastaient la Turquie et le nord-ouest de la Syrie, tuant plus de 50 000 personnes. Solidar Suisse a fourni une aide d'urgence immédiate et reste active dans une région qui peine à se remettre des impacts de la catastrophe. « Un an après les séismes, la population est toujours traumatisée, des villes entières sont encore en ruine », explique Felix Gnehm, directeur de Solidar Suisse, à son retour d'une visite de projet en Turquie.

« J'ai été frappé par la situation sur place. Les conséquences des séismes sont encore catastrophiques et totalement visibles », explique Felix Gnehm, directeur de Solidar Suisse, qui s'est rendu en Turquie début février pour visiter les projets de l'organisation dans la province d'Adiyaman. « Certaines régions sont dépeuplées, des quartiers entiers sont en ruine et les maisons qui tiennent encore debout sont à peine habitables. Les besoins des populations restent immenses et sont exacerbés par les conditions hivernales. »

Selon l'OMS, il s'agit de la pire catastrophe naturelle de ces 100 dernières années dans la région. En Turquie, 20 millions de personnes, soit un quart de la population, ont été affectées. En Syrie, pays déjà affaibli par des années de conflit, près de 9 millions de personnes ont souffert des conséquences de cette tragédie. Au total, 52 000 personnes ont perdu la vie à la suite des séismes.

#### Un soutien est plus que jamais indispensable

Jusqu'à aujourd'hui, des millions de personnes n'ont pas encore pu restaurer leurs moyens de subsistance et beaucoup d'entre elles vivent dans des quartiers de conteneurs provisoires ou de tentes, sans eau courante ni installations sanitaires. « Il faudra plusieurs années pour atténuer la portée des séismes et pour que les habitantes et les habitants se remettent physiquement, mais surtout psychologiquement de ce traumatisme », ajoute Felix Gnehm.

À la suite des séismes au mois de février 2023, Solidar Suisse a fourni une aide d'urgence immédiate en Turquie et en Syrie, en collaboration avec deux organisations partenaires locales. L'organisation poursuit actuellement son action avec ses partenaires locaux pour répondre aux besoins des personnes affectées, en particulier des groupes marginalisés dans des zones reculées où l'aide peine à arriver. Il s'agit par exemple de la communauté des Roms ainsi que les personnes syriennes qui ont fui la guerre dans leur pays et se sont réfugiées en Turquie.

L'organisation épaula les populations afin qu'elles puissent restaurer leurs moyens de subsistance, en fournissant par exemple des animaux d'élevage pour une reprise des activités génératrices de revenus. Des installations de distribution d'eau et d'assainissement ont également été mises en place dans la province turque d'Hatay, dévastée par la catastrophe naturelle. « Nous continuerons à développer notre collaboration avec les organisations locales et à apporter des changements significatifs pour les populations », conclut Felix Gnehm.

#### À disposition

Felix Gnehm, directeur de Solidar Suisse, est à disposition pour aborder sa visite de projets en Turquie.

#### Contact médias :

Sylvie Kipfer, responsable communication et médias pour la Suisse romande, 079 297 02 62, [sylvie.kipfer@solidar.ch](mailto:sylvie.kipfer@solidar.ch)

Solidar Suisse, chemin des Mouettes 4, 1007 Lausanne